
TERRITORIO E AMBIENTE 

GLI OBIETTIVI DEL PROGRAMMA: 

RAPPORTI CON L’ENTE PARCO 

DECORO URBANO, PULIZIA E CURA DEL VERDE  

SALVAGUARDIA DEL PATRIMONIO PAESAGGISTICO 

RACCOLTA DIFFERENZIATA 

ENERGIE RINNOVABILI 

LE AZIONI INTRAPRESE: 

La presenza in seno al Consiglio direttivo del Parco di un nostro Assessore consente di portare la 

voce del territorio ad un tavolo decisionale di livello nazionale e di avvalersi di Finanziamenti 

Ministeriali (ad esempio il ripristino di una porzione di castagneto e l’efficientamento energetico della 

scuola di Marciana). 

Impegno costante dell’Amministrazione per l’Emergenza Ungulati nei confronti degli enti 

competenti (Regione Toscana, Provincia di Livorno ed Ente Parco) con ripetute richieste di 

interventi immediati e continuativi per ridurre drasticamente il numero degli ungulati e i conseguenti 

danni al patrimonio ambientale dell'intero territorio marcianese. 

Per quanto riguarda il decoro urbano si è agito realizzando una massiccia manutenzione 

ordinaria delle aree pubbliche, tuttora in corso, vista la vastità del territorio e il numero ridottissimo 

di operai (dal nostro insediamento 2 unità sono andate in pensione); per quanto riguarda la cura del 

verde, gestito dalla Soc. Partecipata  Marciana Civitas,  si è aumentato il personale (+ 1 unità a 

tempo pieno e 1 unità a tempo parziale) e si sta realizzando una specifica formazione affinché la 

cura sia effettuata in maniera adeguata e regolare. 

Vengono periodicamente emanate ordinanze e inviate lettere di invito a mantenere le proprietà in 

ordine: purtroppo spesso le nostre indicazioni vengono disattese. 

Dopo un percorso lungo e complesso il Comune di Marciana ha portato in adozione il  nuovo Piano 

Strutturale Intercomunale, il primo all’Isola d’Elba. I Comuni di Marciana e Marciana Marina sono 

confinanti, naturalmente connessi, e pertanto hanno deciso di coordinarsi e di guardare i rispettivi 

territori secondo una visione più ampia di quanto sia stato fatto in passato. Sono stati uniformati a 

livello sovracomunale i quadri conoscitivi e ne è risultato un documento corposo specialmente per 

quanto concerne  gli studi geologici ed idraulici. Si è scelta una visione del futuro condivisa, che si è 

tradotta in scelte di pianificazione territoriale e urbanistica strategiche, omogenee e armoniche, così 

da garantire ai due comuni uniformità di sviluppo. 

La raccolta differenziata funziona, tuttavia procede tra criticità che dipendono perlopiù da 

atteggiamenti poco adeguati di alcuni cittadini. Gli orari del ritiro sono stati continuamente rimodulati 

insieme ad ESA al fine di limitare i rumori e cercare di limitare il  “disordine” che caratterizza il 

periodo estivo per le importanti quantità di rifiuti prodotti. 



Anche gli orari dei centri di raccolta di Marciana e Procchio sono stati adeguati alle esigenze della 

stagione estiva con l’apertura giornaliera. 

Su sollecitazione dell’Amministrazione ESA ha predisposto il progetto per la realizzazione di Isola 

ecologica a Pomonte. 

Per arrivare ad una drastica riduzione della produzione di plastica sul territorio si è aderito 

all’iniziativa PLASTIC FREE. 

Istituzione ZTL e realizzazione varco elettronico in Via del mare a Procchio 

Per quanto riguarda la sentieristica si è proceduto al recupero e alla valorizzazione del sentiero 

della Madonna del Monte e dell’adeguamento di viabilità di interesse AIB Colle Reciso-Santa Rita-

Madonna del Buon Consiglio. 

Si è agito in direzione del risparmio energetico attraverso la sostituzione (già realizzata) degli 

infissi della sede comunale, e attraverso un finanziamento del ministero dell’ambiente, che passerà 

attraverso il Parco Nazionale, verranno sostituiti anche gli infissi del plesso scolastico di Marciana, 

dove verrà realizzata anche una caldaia a cippato. 

Siamo in attesa degli allacci per ll’attivazione di colonnine elettriche per ricarica auto e bici 

nell’intero comune. 

Realizzazione convegno e video “Guardare al paesaggio”, incontri esperienzali con architetti, 

urbanisti, fotografi, musicisti, ambientalisti, ecologisti, optometristi esperti della visione per 

approfondire e discutere i diversi aspetti del paesaggio e le problematiche ad esso legate (19 

ottobre 2020).  

Realizzazione “Il castagno dalla tradizione al futuro”, tavola rotonda sulla situazione dei 

castagneti del versante occidentale dell'Isola d’Elba. Un'importante occasione per mettere a 

confronto le esperienze di coloro che a diverso titolo si occupano del castagno e per tracciare un 

percorso volto alla creazione di sinergie che possano focalizzarsi sulla conservazione e 

valorizzazione di questa importante risorsa del nostro territorio. (25 ottobre 2021). 


